
“LA DONNA USCI’ DALLA COSTOLA DELL’UOMO, NON DAI PIEDI PERCHE’ DOVESSE  

ESSERE PESTATA, NE’ DALLA TESTA PER ESSERE SUPERIORE, MA DAL FIANCO, PER 

ESSERE UGUALE, UN PO’ PIU’ IN BASSO DEL  BRACCIO PER ESSERE PROTETTA, DAL LATO 

DEL CUORE PER ESSERE AMATA” 

WILLIAM SHAKESPEARE 

HO PRESO SPUNTO DA QUESTA FRASE DI W. SHAKESPEARE PER RIFLETTERE SULLA 

VIOLENZA SULLE DONNE. E’ UN TEMA MOLTO ATTUALE E RICORRENTE NELLA NOSTRA 

SOCIETA’IN CUI L’EMANCIPAZIONE DELLA DONNA RISPETTO AL PASSATO, QUANDO 

DOVEVA SOLO OCCUPARSI DELLA FAMIGLIA E DEI FIGLI, HA PORTATO GLI UOMINI PIU’ 

CHIUSI DI MENTE AD UN ATTEGGIAMENTO DI FRUSTRAZIONE DI FRONTE ALLE ABILITA’ E 

ALLE LIBERTA’ DELLA PROPRIA COMPAGNA, TALE DA SFOCIARE IN CASI ESTREMI A GESTI 

INAUDITI.  

NON SO CON QUALE CORAGGIO UN UOMO RIESCA A MALTRATTARE E A PICCHIARE LA 

PROPRIA MOGLIE. 

LA DONNA SPESSO NON DENUNCIA QUESTI AVVENIMENTI, PREFERISCE PENSARE CHE 

L’UOMO CHE AMA PRIMA O POI SMETTA DI TRATTARLA COSI’…SPESSO NON PARLA PER 

NON ROVINARE LA FAMIGLIA, PER SALVAGUARDARE IL BENESSERE DEI FIGLI, E SUBISCE 

IN SILENZIO.MA LA PEGGIORE VIOLENZA NON E’ QUELLA FISICA, NON SONO I LIVIDI, NON 

SONO I GRAFFI, QUELLI PRIMA O POI SPARISCONO. LA VIOLENZA PEGGIORE E’ QUELLA 

VERBALE, LE PAROLE RESTANO IMPRESSE NELLA MENTE E LOGORANO L’ANIMA.  

DALLA VIOLENZA, POI, SPESSO SI PASSA ALL’OMICIDIO. QUANTE DONNE SONO STATE 

UCCISE FORSE SOLO PER GELOSIA O PER POSSESSO DAL PROPRIO UOMO CHE SI GIUSTIFICA 

DELL’ORRIBILE GESTO DICENDO CHE SE QUELLA DONNA NON PUO’ ESSERE SOLO SUA 

ALLORA NON DEVE ESSERE PIU’ DI NESSUNO. 

IO CREDO CHE IL MALTRATTAMENTO DELLE DONNE E LA LORO UCCISIONE DISTRUGGE 

L’ENERGIA VITALE DEL PIANETA. SENZA DONNE NON NASCEREBBERO PIU’ BAMBINI E IL 

MONDO FINIREBBE. LA VIOLENZA NON E’ UNA FORZA, MA UNA DEBOLEZZA, NON PUO’ 

CREARE NIENTE MA PUO’ DISTRUGGERE TUTTO.  

RITA LEVI MONTALCINI DICEVA CHE SE ISTRUISCI UN BAMBINO AVRAI UN UOMO ISTRUITO, 

MA SE ISTRUISCI UNA BAMBINA AVRAI UN A DONNA, UNA FAMIGLIA E UNA SOCIETA’ 

ISTRUITA.  

PENSO QUINDI CHE TUTTI DOBBIAMO ESSERE EDUCATI GIA’ DA PICCOLI AL RISPETTO 

DELL’ALTRO PROPRIO PER EVITARE CHE I BAMBINI DI OGGI POSSANO DIVENTARI I MOSTRI 

DI DOMANI. 
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